

## Seis de cada 10 niños y jóvenes viven en pobreza (El Financiero 22/11/12)

Seis de cada 10 niños y jóvenes viven en pobreza (El Financiero 22/11/12) Rosalía Servín Magaña Jueves, 22 de noviembre de 2012 De 36 millones de mexicanos menores de 18 años, 24.2 están en esa situación. "Es la expresión más brutal de la desigualdad". Desde hace 20 años se renunció a la planeación: CEIDAS. - Mexicanos perciben bienestar, pese a situación económica "La pobreza en el país tiene rostro de infancia y adolescencia", aseguró Mario Luis Fuentes, director del Centro de Estudios e Investigación en Desarrollo y Asistencia Social, AC (CEIDAS), e indicó que de los 36 millones de mexicanos menores de 18 años, 24.2 millones viven en la pobreza. En el foro Políticas Públicas para la Igualdad y la Disminución de la Pobreza, organizado por la Alianza por la Democracia y la Red de Mujeres Líderes por la Equidad, precisó que el hecho de que seis de cada diez niños y jóvenes vivan en pobreza es "la expresión más brutal de la desigualdad, la discriminación y la creciente vulnerabilidad que existe en la población". Apenas el jueves pasado, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) admitió que el país que va a recibir Enrique Peña Nieto tiene una desigualdad que sigue siendo grande, pues el decil más rico gana 2.5 veces más que el decil más pobre. El titular del Coneval, Gonzalo Hernández Licona, destacó que durante 2010 hubo un incremento de 3.2 millones de personas en situación de pobreza, por lo que hoy 46 por ciento de la población se encuentra en esa situación, es decir 52 millones de mexicanos, a los que hay que sumar 11.7 millones en pobreza extrema. Mario Luis Fuentes explicó que más que atacar la pobreza, un asunto central para lograr el desarrollo del país es alcanzar la igualdad, para lo cual se requiere hablar de redistribución de recursos, de compromisos por parte del Estado para lograr un equilibrio distributivo, de compromisos de derechos sociales y de universalizar todos los derechos en general. Articulación El también coordinador de la especialización de Desarrollo Social de la División de Estudios de Posgrado de la Facultad de Economía de la UNAM destacó que diferentes corrientes apuntan que para lograr la igualdad se debe promover el desarrollo humano, y otras consideran que se debe transformar la estrategia de desarrollo hacia lograr la heterogeneidad de la economía. Para Fuentes, cualquier propuesta de política pública debe basarse en la construcción de un mejor Estado, y así tener un mercado más equitativo y construir una mejor ciudadanía. "Requerimos de una república articulada, que construya una visión de país igual para todos... "El país es una república social salvaje, donde cada quien actúa por su cuenta, y el Estado no tienen los elementos para alinearla, ya que desde hace 20 años se renunció a la planeación como un instrumento de articulación. "Necesitamos esfuerzos para generar mayor capacidad de articulación entre política económica y social, para realmente construir una nación incluyente y menos vulnerable, que no le tenga miedo al mañana." De lo contrario seguiremos siendo "una sociedad profundamente desprotegida, con un andamiaje institucional poco articulado, que ha provocado la muerte anual de 30 mil jóvenes y niños, tres millones de menores sin acceso a la escuela, 2.7 millones de niños que se ven obligados a trabajar, 70 mil muertes por diabetes, así como una pandemia de enfermedades mentales y problemas de conducta que se expresan en violencia, homicidios y suicidios, todo ello reflejo de la enorme fractura social en el país".